
 参加人数：男性　７名、女性　２名、合計　９名（うち班外議員 　0名）（他自治体等傍聴者 0名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　一箕地区のまちづくりに向けた課題について
　　　・扇町土地区画整理事業の町名変更について意見が出された。
　　　・除雪業者との話し合いについて各地区の現状が出され、すべての地区で行われている状況ではないことが明らかとなっ
　　　　た。事業者と地区が冬前に丁寧な話し合いを行うことで、解決できることもあることから業者との話し合いを行うよう
　　　　呼び掛けた。
　　　・アパート世帯の町内会未加入の課題や表札を出していない家の増加があり、町内会役員等が訪問する際に訪問先が不明
　　　　で困ることなどについて意見が出された。
　【その他の主な意見等】
　　　・つながりづくりポイント事業について重点施策とは言えないのではないかと意見が出された。

 開催場所：一箕公民館

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：一箕地区  開催日時：令和４年11月11日（金）　　18時00分　～　19時30分

 担当班　：第２班（出席議員）成田芳雄、斎藤基雄、中島好路、丸山さよ子、小倉孝太郎　
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分類 番号 対応
　つながりづくりポイント制度は、これまでの高齢
者祝金を廃止し始めたが、高齢者に冷たい市政の表
れに思える。この制度は、重点政策といっている割
には尻つぼみになっており、高齢者のための予算を
減らすために行ったのではないか。重点政策とはと
ても言えるものではないと思うがどうか。

　議会としても、つなポンお得先取り券の利用が少
ないことや、参加団体が少ないことなどから、認知
度の向上、事業の魅力度向上、若い世代も含めた支
える側の参加拡大に向けた取り組みを求めた要望的
意見を９月定例会議で出した。良い事業となるよう
今後もチェックしていく。

〇 ①
高齢者福

祉

扇町土地区画整理事業が終わり、町名変更とな
る。昨年春、町名についてアンケートがあったが、
どのような町名となるのか取りまとめの結果を知り
たい。

　

〇 ② 区画整理

（上記意見に対して）
　扇町土地区画整理審議会の委員をやっている。区
長には情報がいっているはず。町名変更になるの
は、扇町土地区画整理事業の区画内だけなので、バ
イパスの東側や国道４９号線の南側は変わらない。
同じ町内で町名が変わるところが出てくる。町名変
更にならない地区の大字小字の解消をすべき。

　意見として伺う。

〇 ② 区画整理

町名が変わることで、町内が分断されるように
なっては困る。情報は早めにほしい。

　意見として伺う。

〇 ② 区画整理

※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　ふれあい体育館の駐車場に遊具があり子どもたち
が遊んでいる。しかし、隣接する不動川側には、
フェンスがなくロープが張られている状態なので、
安全に遊べるようフェンスの設置が必要。

　現地調査をして後日回答する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

運動施設

　うちの地区には複数の除雪業者が入っており、ど
の業者がどの路線を行っているのかわらず、意見を
言うことができない。かいた雪の置き方に課題があ
る。建物のある南側においても雪は消えにくい。雪
が消えやすいように置くなど考えてほしい。

　除雪業者は、雪が降る前に区長さんと打ち合わせ
をすることになっているので、区長さんに確認して
ほしい。
　委託事業者との話し合いは、すべての地区で行う
よう進めているところです。

〇 ① 雪害対策

　道路のわきに寄せられた雪がたまり、道路幅が狭
くなる。溜まったときに排雪できないか。町内では
対処できない。雪留場の排雪をお願いした時、高い
山の一部をちょっと削っただけで終わりだった。
もっときれいに排雪してほしい。排雪は重要なこと
だとわかってほしい。

　区長さんや市へ依頼して欲しい。

〇 ② 雪害対策

　去年とおととし、除雪業者との打ち合わせを行っ
ている。その前はなかったが、市に要望して市と業
者と地区で話し合いを持つようになった。地区から
言わないと行われないことだと思う。ふれあい体育
館の駐車場を雪ため場にし、雪を置いていただくの
は助かる。ふれあい体育館の前の道路は、５時ごろ
来た除雪車が、ハイド板で真直ぐ押して道路わきに
雪がたまり、道路幅が狭くなる。交通量が多く通学
路になっているため危険になっている。５時ごろ
は、ふれあい体育館の門が開いていないので、日中
排雪を行ってほしい。
不動川にロータリーで雪を飛ばして排雪できれば
もっときれいになるのではないか。

　ふれあい体育館に雪を置けるよう事業者と話をし
てはどうか。

〇 ①

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）

雪害対策
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　事業者が損をするようなことはないのか。市の除
雪予算は大丈夫なのか。

　市は、事業者に対し雪のない時でも待機料を払
い、県の単価表に基づいて払っているので不足して
いるとは思えない。除雪機の大きさによっても支払
う金額が変わる。予算が不足しても追加補正を行っ
ている。

〇 ① 雪害対策

　行き止まりの道路は除雪がしにくいことから、行
き止まりのない道路を作っていくべき。新しく家を
建てるとき、除雪を考えたまちづくりを考えること
が必要。土地開発とまちづくりが連携していないの
ではないか。

　開発行為とまちづくりの在り方について、議会で
も検討している。
土地開発は、違法がなければ許可するしかない。

〇 ① 都市計画

一箕のヨークから大塚墓地公園に向かう道路だ
が、ほとんどの車がクランクのところでウインカー
を上げない。ウインカーを上げる指導が必要。墓地
公園の中だが、生活道路になっているので、白線を
引いてほしい。

　現地調査をして後日回答する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ８に記載）

交通安全

　自宅前の側溝が逆傾斜になっていて、土砂がたま
り、下水につないでいない住宅もあるため、悪臭や
ユスリカの発生がひどい。毎日の側溝掃除が大変。
市役所にも相談しているが改善してほしい。下水道
未接続家庭に接続していただくよう市がお願いして
いるようだが、解決しない。
コンクリートの蓋がかかった側溝の土砂を片付けて
ほしい。

　開発業者の問題が大きい。市は改善が必要との認
識を持っているが、傾斜を改善するには広範囲にな
り、直すのは時間がかかる。
　現地調査をして後日回答する。

〇 ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ９に記載）

環境
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　通学路の除雪を子どもが通学する時間に間に合う
ようにしてほしい。交差点に雪山を作らないでほし
い。

　区長さんに事業者と話をしていただくよう話して
ほしい。

〇 ① 雪害対策

アパート世帯の町内会未加入が多い。未加入と
なっていることで、ごみステーションのルールを伝
えにくいことや、住民同士の結びつきが少なくなる
ことが懸念される。昨年も亡くなってから数日たっ
て発見されたということがあった。どうしたら、町
内会への加入が進むのか課題だ。

　意見として伺う。

〇 ② 地域社会

　表札のない家が増えている。一箕地区の区長会ア
ンケートでもこのことについて意見があった。表札
は出してほしいが、各家庭や個人の考え方もある。
国税調査の訪問時に大変困った。

　意見として伺う。

〇 ② 地域社会

　各町内の雪留め場の状況や除雪業者との打ち合わ
せの実施状況について伺いたい。

　自宅に来て話をしている業者もあるが、電話だけ
の業者もいる。会津大学周辺の除雪は適切にやって
いるが、特に１月のセンター試験の時に要望する
と、きれいにやってくれる。

　意見として伺う。

〇 ② 雪害対策

　町内会役員や、住民のちょっとした気配りも大事
ではないか。私は除雪車が来るとオペレーターに温
かいコーヒーを渡している。公園や田んぼを雪留場
にしている。

　意見として伺う。

〇 ② 雪害対策
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．ふれあい体育館の不動川
側のロープについて
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　ふれあい体育館の外では、遊具があり子ども遊んでいるが、隣接す
る不動川側にはロープが張られている状態なので、安全に遊べるよう
フェンスの設置が必要。

【事後処理結果】
11月26日
　現地調査を実施。
　フェンス設置について所管に要望することとした。
11月29日
　ふれあい体育館所管のスポーツ推進課に問い合わせたところ、フェ
ンス設置について、現場を確認させていただき、優先順位に沿って検
討していきたいとの回答があった。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

２．ふれあい体育館駐車場を
雪ため場利用について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　ふれあい体育館の駐車場を雪ため場にして雪を置いていただけるの
は助かるが、除雪が行われる5時頃は、ふれあい体育館の門が開いてい
ないので、雪を道路わきに押すことになり、道路幅が狭くなる。

【事後処理結果】
11月18日
　道路課に確認したところ、ふれあい体育館の敷地内に雪置き場があ
り、指定管理者との協議で今年も利用できるようになっていることを
確認。
11月26日
　現地調査を実施。
　雪置き場の広さが十分あることを確認。
11月29日
　スポーツ推進課に利用可能な時間帯や利用者等の詳細について問い
合わせたところ、指定管理者に確認し回答するとのことであった。
12月22日
　スポーツ推進課より次のとおり回答を得た。
　ふれあい体育館の駐車場は、施設利用者のためのスペースであるの
で、敷地外の雪を置くことは望ましくない。しかし、右上の写真にあ
るように駐車場の奥のスペースに雪溜め場として確保している場所が
あるので、除雪業者と道路課との協議を経た上でなら利用してもらう
ことが可能であり、雪の搬入口は、右下の写真にあるように随時利用
可能となっている。
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

３．大塚山墓地公園の道路に
ついて　　　　　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　一箕のヨークから大塚墓地公園に向かう道路だが、ほとんどの車が
交差点のところでウインカーを上げない。ウインカーを上げる指導が
必要。墓地公園の中だが、生活道路になっているので、安全対策をし
てほしい。

【事後処理結果】
11月26日
　現地調査を実施
　要望のあった交差点はＴ字路になっており、南側の道路から交差点
に入るところに止まれの標識と停止線があり、一箕公民館側から入っ
た場合は、Ｔ字路の標識が設置されていた。また、交差点を境に道路
幅が変わるため、減速や対向車への配慮が必要だと確認した。
12月2日
　道路課に確認したところ、安全対策として必要な表示等は行われて
いるとの回答だった。
　危機管理課に確認したところ、交差点での事故の現状は令和元年か
ら令和３年までは０件、令和４年は１件となっており、警察に要望を
伝えたところ、南側が一時停止になっているので、危険な交差点とい
う状況ではなく、現状のままという回答であった。
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

４．土砂がたまりやすい側溝
について　　　　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　自宅前の側溝が逆傾斜になっていて、土砂がたまり、下水につない
でいない住宅もあるため、悪臭やユスリカの発生がひどい。毎日の側
溝掃除が大変。市役所にも相談しているが改善してほしい。下水道未
接続家庭に接続していただくよう市がお願いしているようだが、解決
しない。
　コンクリートの蓋がかかった側溝の土砂を片付けてほしい。

【事後処理結果】
11月26日
　現地調査を実施
　要望をされた方に話を伺いながら、側溝の状態を確認。グレーチン
グから土砂が入りやすい箇所も見受けられた。
12月２日
　道路課に状況を説明したところ、現場の状況を確認するとのことで
あった。また、側溝の土砂上げは、コンクリートの側溝のふた上げ機
の貸し出しも行っていますので、町内会等で行なっていただくことを
お願いしたい。との話があった。
　後日、道路課から、土砂が堆積している状況を見受けられなかった
と報告があった。
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